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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Langenstein-
Langenstein-
bach________________________________________________________
_ 

Sitzungsd atum:  Donnerstag , den 19.01.2017 
Beginn : 19:00 Uhr 
Ende 19:40 Uhr 
Ort, Raum:  Bürgersaal des neuen Rathauses Langensteinbach, 

Hirtenstraße 45, 76307 Karlsbad  
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Heike Günther  

Freie Wähler 
Herr Otto Höger entschuldigt 
Herr Karl-Heinz Ried  
Herr Oliver Walch  

CDU 
Herr Günter Denninger entschuldigt 
Herr Dr. Martin Rupp  
Frau Myrtha Schöpfle entschuldigt 
Frau Margit Günzel  

SPD 
Frau Cornelia Nürnberg  

Bündnis 90 / Die Grünen 
Herr Uwe Rohrer  
 

Verwaltung 
Herr Jens Timm, Bürgermeister 

Protokollführer/-in 
Frau Inge Dietz  
  

7 Zuhörer 
 
Tagesordnung : 
TOP 1  Bekanntgaben 
TOP 2 Fragen der Ortschaftsräte 
TOP 3 Informationen über Baumaßnahmen 
TOP 4  Bericht von der Informationsveranstaltung fü r die Eigentümer des zukünftigen  
 Baugebietes „Fröschgärten/Schaftrieb“ am Donnersta g, 8. Dezember 2016 
TOP 5 Verschiedenes 
TOP 6 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen O rtschaftsratsitzung vom 24.11. 
 sowie der Waldbegehung vom 03.12.2016 
TOP 7 Fragen der Zuhörer 



 
 

öffentlicheic und nichtöffentliche Sitzung des Ortsc hatsrates Langensteinbach vom 19.01.2017 Seite 2 von  3 

TOP 1  Bekanntgaben 
Der Bauantrag für die Speicherstr. 5 wurde im BPU-Ausschuss behandelt. Zwischenzeitlich hat 
das Landratsamt den Antrag abgelehnt, da er sich nicht in die Umgebung einfügt. 
 
Karlsbad hat ca. 250 Asylbewerber, davon sind ca. 70 Personen in der GU in Langensteinbach 
untergebracht. Die Unterkunft in Fischweier wird rückgebaut, derzeit befinden sich noch 17 Per-
sonen dort. 
 
 
TOP 2 Fragen der Ortschaftsräte 
OR Ried: Zum Winterdienst gibt es einen Beschluss, der überarbeitet werden sollte. Die ebene 
Strecke zum Steinig wird nicht geräumt und ist jetzt vereist. Kann man die Strecke noch bear-
beiten? 
OVin Günther wurde von vielen Bürgerinnen und Bürgern angesprochen. Nach dem Antauen 
gefriert es wieder. Der Winterdienst muss noch einmal besprochen werden. 
BM Timm: Der Winterdienst kann gegen Eisflächen nichts mehr tun, da das Salz bei Minusgra-
den nicht mehr wirkt. 
 
 
TOP 3 Informationen über Baumaßnahmen 
L623 Zubringer zur Autobahn: Die Vorarbeiten von der Gemeindeseite sind abgeschlossen, 
jetzt muss das RP den Startschuss geben, voraussichtlich geht es Ende 2017 los. 
OR Rohrer bittet darum, das Gremium über die letztendliche Fassung zu unterrichten. 
 
Straßenbeleuchtung: Die Quecksilber-Lampen werden durch LED ersetzt, am 15.02. erfolgt die 
Vergabe für die zweite Phase. Der Austausch könnte dann von Ende Februar bis Ende April 
erfolgen. 
 
 
TOP 4 Bericht von der Informationsveranstaltung für  die Eigentümer des zukünftigen  
 Baugebietes „Fröschgärten/Schaftrieb“ am Donnersta g, 8. Dezember 2016 
Die OVin gibt anhand einer gekürzten Präsentation (im Anhang) einen Rückblick auf die Infor-
mationsveranstaltung. Herr Jannarelli, KIB erhielt einen Auftrag für die Übertragung der Aufga-
ben. Das Baugebiet ist für den OR sehr wichtig, ebenso der Informationsfluss. Das Baugebiet 
hat sich über Jahre gezogen. 
 
BM Timm ergänzt, dass man immer noch an die Gemeinde verkaufen kann, dann bekommt 
man die Planungskostenerstattung zurück. 
 
Die Zuhörer haben die Möglichkeit zu diesem TOP direkt Fragen zu stellen.  
Herr Erwin Rusch, Melanchthonstr. 10, 76307 Karlsbad: fragt nach einer Kopie des Verfahren-
sablaufs. 
Die OVin fragt Herrn Jannarelli an und schickt sie zu. 
 
Herr Jannarelli hat angeboten, jederzeit gerne zu einer OR-Sitzung zu kommen. 
 
Ein weiterer Zuhörer fragt nach einem Ansprechpartner für das Baugebiet bei der Gemeinde. 
OVin Günther: Herr Guthmann im Bauamt ist Ansprechpartner. 
 
BM Timm bietet an, Gesprächstermine mit allen Parteien im Rathaus zu führen. 
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TOP 5 Verschiedenes 
Bienensommer 2017: Auf dem ARAL-Kreisel werden pflegeleichte Wildblumen gepflanzt. Das 
Thema wird in der nächsten Sitzung noch einmal aufgegriffen. 
 
 
TOP 6 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen O rtschaftsratssitzung vom 24.11. 
 sowie der Waldbegehung vom 03.12.2016 
Der TOP wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
 
TOP 5 Fragen der Zuhörer 
Frau Seiter fragt, ob auf dem ehemaligen Volksbank-Gelände im Kurvenbereich eine Hecke 
gepflanzt wird. Momentan hat man gute Sicht beim Abbiegen. 
BM Timm spricht mit den Eigentümern. 
 
Herr Rößler reklamiert nochmals die Straßenzustände/Löcher in der Jahn- und Wilhelm-
Roether-Straße. Hertzstraße und Im Weidenhof seien erledigt. 
OVin Günther: Die Wilhelm-Roether-Straße war in die Haushaltsberatungen eingebunden, wur-
de aber geschoben. 
 
Zuhörer: Am Übergang der Ittersbacher Straße zur Hauptstraße sind die Fußgänger gefährdet, 
da Autos oft über den Gehweg fahren. Kann man Ketten anbringen? 
OVin Günther bespricht das Thema mit Herrn Augenstein, Ordnungsamt.  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgten, schloss die Vorsitzende die öffentliche Ort-
schaftsrat-Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heike Günther    Inge Dietz 
Vorsitzende/r    Protokollführer/in 
 
 
 
Ortschaftsrat Günter Denninger    Ortschaftsrat Otto Höger 
Urkundsperson    Urkundsperson 
 
 
 
Ortschaftsrat Uwe Rohrer     
Urkundsperson     
 


